



## Las orejas del 93

**E**l 93 va a ser año electoral. Y las elecciones pueden ser en primavera u otoño, según a qué partido o sector de cada partido preguntes. Pero, a pesar de no saber la fecha, las orejas de los que sueñan con ocupar puesto en las listas están alerta. Son muchos los que sueñan y pocos serán los elegidos. En el PSOE la maquinaria está engrasada pero sin ilusión. Los casos de corrupción, mal enfocados desde la dirección de Ferraz, tiene a los líderes agazapados. Sólo salen a mítines muy reducidos entre sus militantes para cumplir con la campaña impuesta por Madrid, del puerta a puerta, pero evitan cualquier contacto con la prensa. La renovación que llenó la boca de los dirigentes provinciales se vio truncada cuando los críticos, afines a Guerra, les recordaron a **Alfredo Arija**, **Adolfo González Revenga**, **Juan Pedro Hernández Moltó** o **Roberto López**, que las actitudes en el PSOE de Toledo no eran precisamente coincidentes con la renovación.

A pocos meses de la campaña electoral, la lista socialista es una incógnita, aunque puede traer grandes novedades. Por lo pronto no figuran ni **Isidro Flores** (a pesar de su deseo de continuar por aquello de las dos legislaturas y la pensión asegurada), ni el diputado fantasma, **Agustín Esteban**, que llegó a la Cámara baja tras la dimisión de **María Blázquez**, actual consejera de Sanidad. Esos puestos son la esperanza de algunos dirigentes de agrupaciones de locales afines a Toledo, aunque en algunos mentideros políticos se habla incluso de **Paco Ramos**, durante 12 años diputado toledano y ahora entre los renovadores de pro de Madrid. **Ramos** y **Bono** han mejorado sus relaciones, aunque ¡claro! eso es en los mentideros.

En el Senado la cosa no está mejor para los que ahí se sientan. **Alfredo Arija**, secretario provincial no es precisamente bien visto ni por sus militantes ni por Ferraz, que le tiene puesto el ojo desde su famosa entrega y recogida (en el mismo momento) del documento renovador. **Eladio Luján** también se mueve para salir, aunque algunos «compas» de la dirección se lo quieren poner difícil, y **Federico Carpio**, también llegado de rebote tras la dimisión de **Jesús Fuentes** y prácticamente desconocido en la Cámara alta, se da por desaparecido en las listas. Uno de estos puestos en el Senado podría ser para **Flores**, que por apellido y sus ganas de Madrid, podría volver. Eso también solucionaría un problema en **Talavera**, porque si **Flores** no recibe un sueldo del Congreso o del Senado, ¿qué concejal liberado del PSOE se caería?

Los «pepes» no lo tienen tampoco muy fácil para elaborar las listas. Si **Madrid** no les cuela un paracaidista, que será lo más probable, **Mariano Álvarez** se convertiría en el cabeza de la lista al Congreso. **Rogelio Baón**, que en Toledo no lo quieren ni en pintura, se mueve en Madrid entre los democristianos del bien colocado **Javier Arenas** para asegurarse su número dos por esta provincia, en la que nació pero sólo visita de vez en cuando para hacerse la foto, a ser posible con **Aznar**. El diputado **José Lara** es la gran incógnita. **Molina** sigue apostando por él y es **Madrid** también le consideran porque, de hecho, es el encargado de los temas medioambientales en el PP (y este tema con la ecología de fondo puede ser un punto importante en los programas electorales). El Senado será, si no llega el paracaidista con la letra adecuada para salir, un barón de la Diputación, seguramente **Valentín Bravo**, aunque **Sixto López** pujara.

En IU no lo tienen mejor. La llegada de los ortodoxos a la dirección del PCE enfrentados directamente con la dirección renovadora de IU puede crear tensiones en las listas, aunque como IU lo tiene difícil aquello de sacar un diputado, la sangre no llegará al río.

## Aprobado el Canal de la Sagra

El Consejo de Ministros aprobó la construcción de la subzona oeste del Canal de La Sagra, obra que, con un presupuesto de casi 2.000 millones de pesetas, permitirá regar 23.570 nuevas hectáreas. El plazo de ejecución previsto para estas obras es de 20 meses, siendo la longitud del canal de 15.211 metros que pasarán por los municipios de **Mocejón**, **Bargas**, **Oliás del Rey** y **Magán**. Dicho canal aprovechará las aportaciones reguladas del río Tajo, mediante una elevación, cuya construcción está prácticamente concluida, en dicho cauce. Del extremo de dicha elevación arranca el canal que se extiende hasta el inicio del futuro Sifón del Guadarrama.



## ○ "Congelaciones demagógicas"

La propuesta del concejal de Actividades Económicas del Ayuntamiento de **Talavera**, sobre la congelación del salario de los ediles liberados en la corporación, ha sido el punto de mayor polémica en el último pleno del año. **José Miguel Camacho** y **Victorino González**, los dos concejales liberados, siguiendo las directrices nacionales de su partido decidieron «congelarse el sueldo», medida que la oposición ha considerado como «demagógica y de cara a la galería». Las más duras críticas llegaron del portavoz de Actal, **Pablo Tello**, quien afirmó que «bien pueden renunciar al 1,2 por 100 de subida cuando hace unos meses se han subido el sueldo en un 27,98 por 100».